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经八路办事处坚持依靠群众系列报道之三

作为着力改善民生，让城乡
群众更多地享有发展成果的一
项具体举措，借助违法建设整
治，经八路办事处也加紧了以社
区为核心的“15分钟生活圈”的
布局及实施，以期通过社区服务
整体水平的提高，满足社区居民
物质和精神的基本生活需求。

目前，引进蔬菜直销点、正
规店面扩大经营范围、规划建设
停车场等一系列与此相关的措
施成效初显。
记者 陈君琰 王战龙 王翠 刘怡辰/文
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午后的社区，冷风吹过，鲜见人

影。
尚祥云蜷缩在椅子里，低着头，

已经酣然入梦。他的身后，是一排
放置蔬菜、瓜果的架子，有些品种已
售罄。

两棵树之间扯着一个横幅“平价
蔬菜进社区”，这是一个试运行的社
区蔬菜直销点，确实是点，不是店，
点设置在社区一片空地上，简易钢
架结构。

省委社区位于纬一路，房子大多
是上世纪六七十年代的建筑，社区外
一圈红墙，鲜见蔬菜副食品销售点。

社区主任姚丽华说，社区周边也
有几个农贸市场、超市，大多相距较
远，距此最近的菜市场需步行十几分
钟的路程。

买菜的孙秀云老人走进了直销
点，她挑了几棵葱，一捆青菜。“这儿
的菜绝大多数比外面便宜几毛钱。”
老人说。

距“平价蔬菜直销点”十几米，是
个社区便利店，主要经营冷鲜肉，附带
一些蔬菜水果。姚丽华说，蔬菜直销
点设立后，拉低了相邻经销商的蔬菜
销售价格。

蔬菜直销进社区，试运行不过十
余天时间，姚丽华并不十分满意。“不
是专职销售人员，蔬菜品相不好，种类
相对单一。”她说，已经和公司主要负
责人沟通过，最重要的一点是，价格应
该再低点。

“毕竟是直销，减少了中间环节，
价格上一定要和其他菜贩区别明显。”
姚丽华说，社区正在积极协调，给直销
点在社区内找个固定经营场所。

经八路办事处副书记冯晓翠告诉
记者，蔬菜直销点进社区是郑州市提
出的“15分钟生活圈”布局的一部分，
建成后居民“不出社区就能买便宜实
惠的果蔬产品”。

根据初步规划，经八路辖区 11个
社区，每个社区将会设置 1~2 个直销
点。

作为“15分钟生活圈”的一部分，农贸市
场、标准化菜市场等有着优先布局的权
利。

穿过一道门，步行数十米，里面人群熙熙
攘攘，讨价还价声此起彼伏。

新铺设的水泥路面，各种钢架结构的房屋，
码放整齐的蔬菜摊点，蔬菜区、水果区、熟食区、
水产区，悬挂空中的标识牌一目了然。

经八路农贸市场始建于 1997 年，占地
4500 平方米，保障周边居民 80%的农副产品
需求。2012年投资300余万元，进行标准化升
级改造。

市场管理处的王伟说，升级改造后，市场
的摊位数从60多个增至137个。

“经营户多了，价格相对也就降下来了，
老百姓就落着实惠了。”王伟介绍，在市场
出口处设立了蔬菜检测站，每天都会对每
个摊位的蔬菜进行抽样检测，并张贴合格
证明。

同时，市场也设立了公平秤和消费者投

诉站等便民服务项目，“目的就是让老百姓能
买到放心菜，便宜菜”。

市场的一角，是两个刚装修一新的知名
品牌冷鲜肉销售门店，每天都有特价供应活
动。这是市场专门引进的。

经八路农贸市场主要覆盖了周边省一建
社区、工学院社区、郑州五院社区等多个大型

社区。市场未来的目标就是打造成环境一
流、价格低廉的“郑州市的标杆市场”。

为此，市场管理方调低了准入门槛。进
入市场的商户，只要缴纳管理费用即可：一个
2米的柜台，一个月400元。

“降低了准入门槛，也是间接地保障普通
市民的利益。”王伟说。

上午10点多，经五路，陆续有人进入刘记
烩面馆吃饭，他们并不是来吃烩面的，而是来
吃早点的。

烩面馆本不供应早点，摊主胡大姐说，这
家早点摊开张不过10多天。

胡大姐老家在开封，来郑州已经快 20 年
了，一直从事早点营生。她原来的店是个临马
路的门面房，属违法建设，前段时间整治后，就

搬到了烩面馆继续经营早点。
在附近上班的刘林说，以前上班的都是在

这片吃早点，整治后还一度发愁自己的早饭怎么
办，现在不用担心了，“进店了，实惠又干净”。

经八路办事处网格员崔涛告诉记者，这一
片门面房整治后，周边很多饭店都增加了早餐
这一项。

在经八路上，一家超市将原来的橱窗租赁

出去，摊贩设立了一个立体式水果销售摊点。摊
主说，看着有些局促，不过生意和以前并无两样。

冯晓翠介绍，为方便群众，办事处利用网
格化管理，动员沿街正规门店商户扩大范围
经营。比如原本没有果蔬的小超市、小商
店，增加果蔬经营，原本没有早餐经营的饭
店，动员其经营早餐，或者利用入口等空当
租赁给失去经营场所的早餐摊贩。

临着经八路农贸市场，新建的建文新世界
立体停车场伫立一旁。一个刚刚取出车的女
性车主说，她经常来这片办事，以前她随大
流，将车临时停放在马路边，经常被警察贴
条。“办个事，贴进去200块，太不值了！”

有车一族的苦恼，并不鲜见，到繁华的地
段逛街、办事，没地方停车，只能等车位、抢车
位，把车停在路边又提心吊胆地怕被贴条。

经八路办事处地处商埠聚集地，省政治、
经济、科研、文化、教育、金融、信息中心，辖区
内有大小公共单位200多个，停车难这样的共

性问题在此地尤为突出。
作为“15分钟生活圈”的一部分，郑州市计

划，在 1.5公里范围以内，要有一个停车场，有
车族停车后，步行不远即可到达办事的地方。

据此，经八路办事处也确立了整治后的
方向：“能建停车场就建停车场，能建绿地就
建绿地，建不了的硬化路面，修缮墙体”。

建文新世界立体停车场新建不足一个月，
原是郑州出名的建文夜市。新建的立体车库，
两排高10米左右，均为5层，总共能容纳70辆
车停放。

管理人员介绍，该立体车库属于升降横移
式立体车库，分为两排，第一小时收费4元，以
后每小时收取1元，收费略低于平面停车场。

数据显示，经八路办事处辖区内，除已建
成的建文新世界外，还有河南省通信工程局平
面停车场1处，新增停车位110个。

冯晓翠说，整治非法建设、营造良好的城
市生活环境，是一项系统性的民生工程，现在办
事处正按照“15分钟生活圈”的规划，以社区为核
心，分片区开辟便民服务点等社会化服务场所，
满足群众生活需求和整治商户的经营需要。
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